



No. 145

# しなの町 議会だより

平成 26 年 1 月 31 日号



雪遊び だ~いすき

第409回定例会

10月・12月会議

第 409 回 10 月・12 月会議の概要	2~4 ページ
議員・議案ごと賛否一覧表	5 ページ
一般質問（10名が町政を質す）	6~10 ページ
ぎかい活動 365 日	12~13 ページ
わたしの出番・一茶と俳句	14 ページ

# 消費税アップで 使用料・手数料も増!!

**条例改正**

信濃町財産に関する条例の一部改正  
平成26年4月1日からの消費税増税による、使用料・手数料の変更を行なうための条例改正

## 条例改正

「信濃町地域交流施設の設置及び管理等に関する条例の制定について」  
○旧古間小学校跡地に、地域交流施設と公民館古間支館を設置する条例

## 条例制定

会議期間で再開されました。  
町長提出議案は、条例制定・改正23案件、補正予算7案件で、全て可決されました。

## 12月会議

第409回12月会議が11日から24日まで、14日間の会議期間で再開されました。

ほか、請願・陳情5件も審査され、一般質問では、10名が町政を質しました。

9回定例会10月会議を開催となりました。議事堂耐震工事のため総合会館での本会議を開催となりました。

## 第409回定例会 10月会議

## 補正予算

一般会計補正予算 (第8号)	歳入 主なもの	歳出 主なもの
3723万円の増 3500万円の増	○基金繰入金 財政調整基金	○土木費 行政訴訟賠償金の支払い 弁護士報償金175万円 ほか
3723万円の増 3500万円の増	○総務費 除雪事業費	3404万円の増 138万円
3500万円の増	信濃町牧場の利用及び管理条例に関する条例の一部改正	行政訴訟賠償金の支払い 弁護士報償金175万円 ほか
3500万円の増	信濃町農村広場施設条例の一部改正	○総務費 除雪事業費
3500万円の増	信濃町農業集落排水処理施設の設置及び管理条例の一部改正	3404万円の増 138万円
3500万円の増	信濃町立公民館使用料徴収条例の一部改正	○総務費 除雪事業費
3500万円の増	信濃町立学校施設の使用に関する条例の一部改正	3404万円の増 138万円
3500万円の増	信濃町立病院事業の設置等に関する条例の一部改正	3404万円の増 138万円



総合会館での本会議

信濃町當スポーツ施設条例の一部改正  
信濃町堆肥センターの設置及び管理に関する条例の一部改正  
信濃町家畜診療所手数料条例の一部改正  
信濃町ふれあい広場に関する条例の一部改正  
信濃町社会体育施設設置に関する条例の一部改正  
信濃町消防団の設置に関する条例の一部改正  
その他の条例改正



大勢の利用がある総合会館

## 第410回定例会 1月会議

### 1月会議

### 新春のご挨拶

議會議長  
**小林 幸雄**

**おわび**

# 第410回定例会が招集され通年講会スタート

1月10日～12月19日までの344日間

回定例会1月会議が招集され、通年議会の会期を1月10日から12月19日までと決定しました。



松木町長招集あいさつ

1月10日、第410

新年おめでとうございます。新しい年が、皆様にとって、また当町にとっても明るく素晴らしい一年であることを心から願うものであります。

さて昨年は、当町におきましても議会、行政上重要な事案のあった年でした。

まず昨年三月には議員選挙があり、無投票ではありませんでしたが、新たに十四人の議員により十六代

議会が発足いたしました。また当町の議会史上、画期的な制度であります「通年議会制」を一月から導入いたし、改選期のため中断いたしましたが年末までの会期で、行政職、議員とも、より緊張感に満ちた一年でありました。

行政上でも、一年間通して「一茶生誕250年」記念事業があり、また庁舎の耐震工事、古間支館移設先の改装耐震工事など大型事業が続きました。本年になりましたが、歳出面での増加が予想され、厳しい財政運営が考えられます。

議会にありますても、その役割を十分に認識し、全員一丸となって力を発揮いたします所存であります。町民各位の一層のご理解ご協力をお願い申し上げ、年頭のご挨拶といたします。

乱丁のあった地区的皆様へは、再度配布され、一部住民の皆様に迷惑をおかけいたしました。

乱丁のあった地区的皆様へは、再度配布され、一部住民の皆様に迷惑をおかけいたしました。

乱丁のあった地区的皆様へは、再度配布され、一部住民の皆様に迷惑をおかけいたしました。

信濃町議会事務局  
TEL 255-12212  
までご連絡下さい。

あらためましてお詫び申し上げますとともに、今後、このようないふりの無いよう十分注意してまいります。今後も「しなの町議会だより」をご覧いただき、ご意見・ご感想・ご要望をいただきますようお願い申し上げます。

信濃町財産に関する条例の一部改正

信濃町當スポーツ施設条例の一部改正

信濃町堆肥センターの設置及び管理に関する条例の一部改正

信濃町家畜診療所手数料条例の一部改正

信濃町ふれあい広場に関する条例の一部改正

信濃町社会体育施設設置に関する条例の一部改正

信濃町消防団の設置に関する条例の一部改正

その他の条例改正

# 第409回定例会 10月会議・12月会議

## 議員・議案ごと賛否一覧表

○賛成 ●反対 / 公務により欠席・議決に不参加 {議長は議決に参加しない (-) }

10月會議

議案番号	議案の内容	審議結果	石川広之	宮川俊雄	佐藤仙治	佐藤武雄	永原和男	吉岡輝明	酒井聰	荒井賢蔵	森山木の実	青柳秀吉	湊喜一	北村照明	橋崎一雄	小林幸雄
107	平成25年度信濃町一般会計補正予算（第8号）	全会一致	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/	○	○	○	一

12月會議

10号	町内丸太クランクソウ所有道路の一部町道への移管に伴う請願書
12号	集団的自衛権に関する憲法解釈を変更することに反対する請願
13号	国に対し「消費税増税中止を求める意見書」の提出を求める請願書
14号	「特定秘密保護法」の廃止を求める請願
陳情 7号	町商工業振興に関する陳情書

○町内に勤務する町外在住者も、消防団に入団できるようにする条例改正

○古間東部地区多目的研修会施設設置条例の一部改正

○古間東部地区多目的研修会施設を廃止する条例改正

信濃町多目的研修会施設設置条例の一部改正

信濃町公民館設置及び管理制度に関する条例の一部改正

○地域交流施設と公民館古間支館を設置するにあたり、古間支館の住所を信濃町大字富濃

1945番地の2  
にあらためる条例改正

一般会計補正予算  
(第9号)

<p>○町債 4610万円の増</p> <p>○県支出金 960万円の増</p> <p>○国庫支出金 712万円の増</p> <p><b>歳出 主なもの</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○総務費 役場庁舎電源工事費 5000万円の増ほか</li> <li>○民生費 障害福祉サービス費 1200万円の増ほか</li> <li>○商工費 起業等人材育成支援事業費 830万円の減ほか</li> <li>○教育費 小中学校第二グラウンド整備工事費 1000万円の減</li> <li>学校施設環境改善 交付金 返還金 258万円ほか</li> </ul> <p><b>介護保険特別会計 (第2号)</b></p> <p>歳入・歳出をそれぞれ 1億119万円の減</p> <p><b>下水道事業特別会計 (第4号)</b></p> <p>歳入・歳出をそれぞれ 714万円の増</p> <p><b>農業集落排水事業特別会計 (第2号)</b></p> <p>歳入・歳出をそれぞれ 42万円の増</p> <p><b>(企業会計の補正)</b></p> <p><b>信濃町立病院事業会計 収入の部 支出の部</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○病院事業収益 3303万円の減</li> <li>○病院事業費用 112万円の減</li> </ul> <p><b>国民健康保険特別会計 (第2号)</b></p> <p>収益的収入の部 207万円の増</p> <p><b>特別会計の補正</b></p>
--

請願第14号 「特定秘密保護法」の 廃止を求める（請願）	長野県平和委員会 税中止を求める意見書 の提出を求める請願書 （請願者） 長野民主商工会 代表 紹介議員 荒井 賢蔵 清水 紘義 (不採択) 信濃町支部	
信長 間願 一朝	陳情第7号 「町商工業振興に関する陳情書」 （陳情者） 信濃町商工会 代表 紹介議員 荒井 賢蔵 （継続審査）	
請願第10号 「深雪地区の生活道路」	長野県平和委員会 税中止を求める意見書 の提出を求める請願書 （請願者） 長野民主商工会 代表 紹介議員 荒井 賢蔵 永井 光明 ほか4名	
請願第14号 「特定秘密保護法」の 廃止を求める（請願）	長野県平和委員会 税中止を求める意見書 の提出を求める請願書 （請願者） 長野民主商工会 代表 紹介議員 荒井 賢蔵 清水 紘義 (不採択) 信濃町支部	



## 雪地区の生活道路（請願第10号）

請願・陳情

## 「見守り隊」は本気ですか

### 教育長「本気です」



森山木の実議員

**質問** 徒歩通学の距離を2キロから3キロに変更する理由は「学校周辺の道路整備が進んだ」「子どもたちの体力低下を懸念」「歩くことで信濃町の四季を感じながら精神的育成を」ということでよろしいですか。

**教育長** そうです。  
**質問** 「バス通学の子は体力低下してもいいのか。不公平では。」という保護者の声もありました。なぜ3キロなのです。

**教育長** 開校前にどの距離を歩かせるのが一番いいかという議論を1年間して、3キロという数字を出しました。

**質問** 説明会では「見守り隊」を作つて民生委員

さんや地域の人が毎朝

道の角に立つて登校を見守るということでした

たが、本気ですか。

**教育長** 本気です。民

生委員さん他、本当に必要なところは有償でお願いすることも考えています。



山の中にまた投棄された建築廃材

### 連絡協議会の今活動は

### 赤川の処分場問題

**質問** 赤川の処分場問題が起きた時、町と公共的

団体と、議員有志で連絡協議会を作り、一度会合がつたりしましたが、今の活動は。

**住民福祉課長** 妙高市議会と信濃町議会との懇談会は今も続いているかと

思います。

**質問** 処分場問題は、地域や住民を分断します。

町はどんなに小さな不法投棄でも許さないという強い態度を見せていくべき

思います。

**質問** 集落の空き家の有効活用として病院関係者、学校関係者に充ててみてはどうですか。

**病院事務長** 医師、看護師の住宅が不足しております。官舎で対応できな

いものにつきましては、町内の数件の空き家を活用しております。

**公共交通について** があるということです。

**質問** 集落の空き家の有効活用として病院関係者、

学校関係者に充ててみてはどうですか。

**副町長** 距離のキロ

単位にて委託契約を

しておりますので、日数計算で単純に1.5倍になります。

**質問** バスの土・日運行を行わない理由として、経費が1.5倍になるからとのことでしたが、その根拠を示してください。

**副町長** 距離のキロ

単位にて委託契約を

しておりますので、日数計算で単純に1.5倍になります。

**質問** 路線バス、デマンド交通の年末年始休業間の対応について伺います。

**産業観光課長** 観光客に対しては観光路線バスで対応しております。

**質問** 黒姫駅、古間駅と南町団地



古間駅と南町団地

# スバリ!!



北村 照明議員



長野米

おいしい長野米

農地の荒廃が進む

と思いますがどう

思いました。

農地の高齢化、米政策の見直しにより農地の荒

廃が進むと思います。

農地の荒廃が進む

と思いますがどう

思いました。

農地の高齢化、米政策の見直しにより農地の荒

廃が進むと思います。

農地の高齢化、米政策の見直しにより農地の荒

&lt;p

## 自公政権が強行採決をした秘密保護法について

町長「慎重に審議することが望ましかった」



荒井 賢蔵議員

消費税の値上げについて

質問 多くの国民が反対している中での強行採決をした自民・公明両党の暴挙に怒りをもって抗議をします。信濃毎日新聞の社説では「国民主権に背く法律」としていますが、町長の見解は。

町長 反対する事案等もあるはずだ。もっと慎重審議が望ましかった。

質問 この法律の廃止を求めて運動を一層強化しなければと考えている。

町長 全部ひっくるめて廃止を求める考えは持ち合わせていない。

国に対し廃止を求めていく考えはありませんか。

町長 病院への考えは

質問 医師はじめ医療従事者には感謝し

社会保障は全然よく見書か要望書を出して欲しいがどうか。

町長 国に納めてい

くのは必要なことだ

と思う。

町長 年金は下げる、

町長 町ではそういう状況ではありません。

質問 消費税の値上げがあると考えますか。

町長 仕方ないのかなと思っています。

質問 各種値上げを見送つたらどうですか。

町長 住民にどのように影響があるかなど思っています。

質問 消費税の値上げが住民にどのように影響があるかなど考えています。

町長 人、対応が悪いとい

ういる。先生方がやり易い

医療従事者と膝を交えて話しかける必要があると考えるが、どうですか。

町長 院長にお任せして

いる。先生方がやり易い

医療従事者と膝を交えて話しかける必要があると考えるが、どうですか。

町長 存続させないと安

全・安心・安住に繋がらないと考えています。

質問 対応が悪いとい

ういる。先生方がやり易い

医療従事者と膝を交えて話しかける必要があると考えるが、どうですか。

町長 人、対応が良いと感謝している人、それぞれいま

す。町長は開設者として、

医療従事者と膝を交えて話しかける必要があると考えるが、どうですか。

町長 人、対応が悪いとい

ういる。先生方がやり易い

医療従事者と膝を交えて話しかける必要があると考えるが、どうですか。





# こんにちは わたしの出番です



**笑顔を忘れずに**

柏原 北川 愛子さん

私は、第一スーパーに勤め6年目に入りました。お買い物送迎バスも地域の皆さんに知っています。さき、沢山の方々が利用して下さるので嬉しく思います。これから消費税が増税し買い物弱者が増えているのはとても悲しくなってしまいま

すが、来店していただく方に買い物にきて良かつたと思つてもらえるよう、POPを絵や商品の知識など手書きで書くことにより温かさや楽しさお客様に伝わればいいなと思い作成しています。地域の方に愛されるスーパーになれるよう日々努力し



## カルガモ達の稻作り

仁之倉 服部 芳雄さん

昨年11月信濃小中学校4学年の収穫感謝祭に招待されました。從来5年生が行っていた稲作りを4学年で体験学習するという方針が出されました。春早々学年の担当者が指導者がいなく困っているといふ話があり、かわいい我が孫達のためと爺様が乗り出た次第で

した。田耕し・田植え・田の草取り・水の管理・稲刈り・稲こき等々連の農作業を手取り足取り教えた結果、量・質とも素晴らしい実りとなりました。

無農薬栽培をめざし、子供たちに3回にわたり田の草取り(カルガモ)をさせたところ、秋の稲刈りまで全く草

がなく驚きました。稻扱きには千歯扱き、足踏み脱穀機、ハーベスターの3台の機械を自宅から持つて行き、ハゼにかけた稻もあつと

がなく驚きました。稻扱きには千歯扱き、「さやらきやら」はまさにそれに当たるのではとふと頭に浮かぶ。文政一年五月四日長女さと生まれる。生後七、八ヶ月のさとの発育を詠んだものと思われる。文政二年一月歳旦さと女の成長を祝して「這へ笑へ二つに成るぞけさからは」と詠んでいます。しかし六月二日長女さと発病痘瘡二日死ぬ。一茶は束の間の幸せだったのです。当時家庭に於いては囲炉裏火の赤々と燃え家族団欒の場所であり燃え尽きた燎は掘り炬煙に入れ暖をとった時代である。滑火は囲炉裏火であろう。



平成7年  
古間 小林昇様宅碑

竹内 恒男抄出

## 一茶と俳句

子宝がさやら／＼笑ふ滑火哉

ほだいぢ  
おらが春

文政二(一八一九)年

五十七歳

でいいたいと思います。

もう一つ私の「元気のパワー」は嵐の大ファンで、名古屋でのコンサートに当選し行くことができ、コン

サートで一曲会場で踊るということで、仕事が終わったら練習しました。

朝、通勤時も嵐の曲を聴いてパワーをもらい帰宅時も頑張った自分にマル。TVで頑張っている嵐5人に負けないよう、明るく笑顔を忘れずに何事にも頑張りたいと思います。

滑はたき木のこと。季語は冬。乳児をあやすと声高に短く笑うさま「さやらきやら」はまさにそれに当たるのではとふと頭に浮かぶ。

文政一年五月四日長女さと生まれる。生後七、八ヶ月のさとの発育を詠んだものと思われる。文政二年一月歳旦さと女の成長を祝して「這へ笑へ二つに成るぞけさからは」と詠んでいます。しかし六月二日長女さと発病痘瘡二日死ぬ。一茶は束の間の幸せだったのです。当時家庭に於いては囲炉裏火の赤々と燃え家族団欒の場所であり燃え尽きた燎は掘り炬煙に入れ暖をとった時代である。滑火は囲炉裏火であろう。